
曽於市消防団×総務常任委員会
曽於市議会では、今年度から議会報告会に代わる新たな
取組として、市民の皆様の多様な意見・要望等を今後の議
会活動の参考とするため、意見交換会を開催することにし
ました。今回は、令和 5年11月 2 日（木）に消防団本部の
皆様と意見交換会を実施しました。

意見交換会「議員と語ろう会」

消防団との意見交換会の様子

2 班に分かれて実施しました

1 班 テーマ「消防団員の確保について」
●分団によっては各自治会から消防団員を出しても

らっている状況もある。また、地域によっては、日
中の災害現場に集まることは難しい状況もある。

●団員確保のために、活動時のケガなどに対する補償
の充実も考えていかなければならない。

●市の職員の消防団としての活動体制の充実が図れれ
ば、火災時にも十分に対応できるのではないか。

●分団を統合するにあたっては、「現状の団員数を減
らす」ということがないようにしなければ、団員が減っ
ていく一方である。

●分団の統合については、分団同志でお互いに活動
内容を十分すり合わせてやっていかなければならな
い。

●団員確保の方策を、消防団の幹部で検討して実施し
てもなかなか厳しい状況である。

2 班 テーマ「地域活動への関わりについて」

●地域活動には、学校行事、花火上げ、駐車場整備
等や、中にはボランティア的に参加しているものな
ど多種多様である。費用弁償の支給対象をさらに明
確にできれば、活動しやすいのではないか。

●消防団に対する地域からの活動要請を事前に市役所
を通じて申請するように確立できれば、スムーズに
いくのではないか。

●野焼きに対する警戒要請について、地域間で連携を
とって野焼きをすることができれば、消防団としても
対応しやすいのではないか。

●分団からの費用弁償等の申請事務が迅速にできるよ
う改善したい。

●分団運営費の交付もあるが、管轄戸数が少ない分団
は、後援会からの活動補助も少なく苦慮している状
況もある。

●消防団本部の活動費用の拡充を図ってほしい。
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